

Villasana de Mena



El Valle de Mena, es un paraíso natural en el norte de Burgos, que atesora gran cantidad de recursos naturales y artísticos. Villasana de Mena tiene el título de Villa desde el siglo XII, concedido por Alfonso VIII, momento en que se configura la forma del curioso caserío del conjunto histórico, basado en 3 largas calles paralelas y callejuelas transversales. De estas calles destaca la central o calle Enmedio. En el siglo XIII la villa pasa al dominio de los Velasco, que la amurallan y levantan una torre para protegerla de los Salazar; la otra poderosa familia con la que mantuvieron constantes disputas en esta zona.

En el corazón del conjunto histórico se encuentra la Plaza de Santa Ana donde destacan dos edificios vinculados con Don Sancho Ortiz de Matienzo, el hijo más ilustre de la localidad: su casa-palacio familiar y el convento de Santa Ana, ambos de finales del siglo XV y principios del XVI y con los elementos mudéjares más destacados del norte de la provincia de Burgos. El convento pasó a estar ocupada por la Orden de las Concepcionistas Franciscanas.

Destacan otras edificaciones singulares como la Iglesia de Nuestra Señora de los Altices del siglo XIX, con su precioso relieve románico de la Adoración de los Reyes Magos. Por último señalamos la mencionada Torre de los Velasco, construcción defensiva mandada construir, como otras del entorno, por la famosa familia nobiliaria que le da nombre.

B.I.C.

3.671